
Nº 21.149Nº 21.149Nº 21.149Nº 21.149Nº 21.149 Año XCIIIAño XCIIIAño XCIIIAño XCIIIAño XCIII San Felipe,  Viernes 11 de Junio de 2021San Felipe,  Viernes 11 de Junio de 2021San Felipe,  Viernes 11 de Junio de 2021San Felipe,  Viernes 11 de Junio de 2021San Felipe,  Viernes 11 de Junio de 2021 $ 250.-$ 250.-$ 250.-$ 250.-$ 250.-

Bebé de meses salvó ileso:
Dos heridos en triple
colisión en esquina de
Chacabuco con Yungay
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Abusó y grabó a menor de 14:
Mandan a la cárcel a
imputado de violación
a la hija de su expareja
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Singular manifestación pacífica en la Plaza Cívica

Pelea será el 19 de junio:
Arturo Vergara se
prepara para un nuevo
desafío de Box
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Para evitar emergencias:
Muni lanzó campaña de
invierno y comprometió
limpieza de esteros
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Aniversario el 19 de junio:
Jardín Infantil Pulgarcita
muy pronto cumplirá sus
13 años de existencia
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Ya envió ofici a ministro de Salud:
Diputado Pardo inició
gestiones para declarar
barberías como esencial
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Familias aprenderán a reciclar:
Programa Minimización
de RSD zona urbana
arranca en Santa María
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Cortando el cabello
protestarán hoy día
estilistas del valle

Con limpieza profunda en diversos sectores:
Trabajadores de Talleres Municipales
declaran la ‘Guerra’ a microbasurales
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Piden ser clasificados como labor ‘Esencial’ para poder
trabajar, mientras buscan apoyo de diversas autoridades

TRIPLE CHOQUE EN AVENIDAS.- Una triple colisión registrada este jueves en la esqui-
na de las avenidas Chacabuco con Yungay, dejó como resultado a dos personas adultas
con lesiones de mediana consideración, pero también con altísimas pérdidas materiales
en dos de los autos involucrados. Lo más preocupante del accidente y que disparó todas
las alertas de los socorristas de manera especial, es que en la parte trasera del vehículo
blanco (una SUV JAC) era trasladado un bebé de apenas unos meses de nacido (Foto
Roberto González Short)
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El matrimonio igualitario y
otras yerbas

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Chile, árbol elegido
sahumerios necesita
perritos que andan sueltos
van y paran la patita.

Aún no llega el invierno
faltan aún unos días
entre fríos y calores
aumenta la sequía.

Los climas están cambiando
en el sur se hace rutina
unos dicen que es tornado
otros que es tromba marina.

En el deporte ni hablar
dicen que lindo jugamos
pero ni los bolivianos
tiempo que no le ganamos.

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Estamos ‘meados de perro’

Los jugadores estrellas
no están ni ahí con la FIFA
vienen a nuestro país
y se convierten en ‘califas’.

En el asunto de salud
la cosa va a empeorarse
la gente de edad media
ya no quiere vacunarse.

En clínicas y hospitales
el personal está cansado
pero no se justifica
que entreguen muertos cambiados.

Viene la segunda pata
pa’ elegir gobernadores
el Servel mete luquitas
no sé en cuántas regiones.

Todo no es malo en el mundo
hay una mujer bendita
en una sola ‘camada’
‘parió’ hasta diez guagüitas.

Al fin queridos lectores
es tiempo de bendiciones
no olvidemos que hay un Dios
y hagamos oraciones.

Durante siglos hemos
interpretado el texto de
«Dios los creó hombre y
mujer» y punto. Pero, ¿Dios
ha cambiado o nosotros en
forma acomodaticia le da-
mos otra interpretación
para hacernos los modernos
o simpáticos para que no se
aleje más gente de la Igle-
sia? Creo que ninguna de las
dos opciones mencionadas
es válida, son los tiempos
los que cambian y vamos
teniendo otras miradas so-
bre ciertas realidades. Has-
ta poco tiempo atrás -y aún
quedan algunos que predi-
can que no hay salvación
fuera de la Iglesia, sea la ca-
tólica u otras- éramos los
poseedores de la verdad, de
la moralidad… y ahora sa-
bemos que no es así, no por-
que antes se mentía, sino

que eran otros tiempos.
Resumiendo, si yo soy

cristiano, no le puedo pedir
que todos piensen como yo
o crean lo que yo creo y que
actúen como lo hago yo. Yo
no puedo imponer valores o
formas de ser y actuar a los
otros. El aborto, la Eutana-
sia, el matrimonio igualita-
rio y otras formas, no se las
puedo imponer a todos los
demás. Jesús no nos obliga
a creer en él y seguirlo, pues
la Tolerancia y la Misericor-
dia son unos de los princi-
pales valores de los cristia-
nos: «El que escucha mis
palabras y no las cumple,
yo no lo juzgo, pues no he
venido a juzgar al mundo,
sino a salvarlo»,  y lo repi-
tió el Papa Francisco en una
entrevista: «Quién soy yo
para juzgar». Son diferen-

tes formas de relación, de
familia, de demostrar cari-
ño, afecto, preocupación
por el otro o la otra, ¿o se-
guiremos en ese papel de
condenar a todo el que no
piensa como yo? Debemos
de una vez por todas de vi-
vir un cristianismo inclusi-
vo, de puertas abiertas, don-
de nadie quede fuera, pues
la Iglesia y los cristianos
deben ser como dijo el Va-
ticano II: «Mater et Magis-
tra», madre que enseña y
protege a sus hijos, como la
gallina que cobija bajo sus
alas a sus polluelos. Las abe-
rraciones cometidas en el
pasado, ya no se pueden
arreglar, pero sí las del fu-
turo. Asumir los errores del
pasado, no nos hace más
débiles, sino todo lo contra-
rio.
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Hablar de educación
hoy en día se torna un
tanto complejo desde los
significados que le atribu-
ye cada sujeto, así como
también en sus fines rela-
cionados con la forma-
ción y adquisición de he-
rramientas en la vida.
Para algunos, la educa-
ción es un proceso que
deja a las familias sin la
posibilidad de elegir el
contexto en el cual pre-
tenden o quieren que se
desarrollen sus hijos, ado-
sándose a una ley que pre-
tende ser justa, pero que
quizás deja de lado aque-
lla libertad.

Los problemas que
hoy nos plantea la educa-
ción y las políticas públi-
cas, más que preocuparse
de un proceso de eleva-
ción cultural, suscitan la
segmentación y acrecien-
tan aún más la brecha so-
cial en términos de cali-
dad y equidad. Lo ante-
rior hace referencia a la
forma en que se centra
esta etapa y, principal-
mente, la figura antagóni-
ca de la escuela al interior
de un sistema social cada
día más descontento.

¿Realmente las fami-
lias se han quedado sin la
posibilidad de elección
en términos de la educa-

Una educación sin elección

Rolando Molina Martínez, Dr. en Ciencias de la
Educación Universidad Pedro de Valdivia

ción que pretenden para
sus hijos? Esta interrogan-
te es difícil de dilucidar,
pero evidentemente existe
un descontento. Sumado a
ello, la palabra inclusión
nos lleva a una segregación
y discriminación al mo-
mento en que estos grupos
buscan formar a sus des-
cendientes.

El hecho social que hoy
se vislumbra dentro de los
contextos educativos, se ob-
serva como un corta fuego
que pretende delimitar, de
una u otra forma, la seg-
mentación atribuida por la
acción de los sujetos, en este
caso familias afectadas por
los cambios antojadizos que
ni siquiera consideran invo-
lucrar el núcleo central que
tiene un estudiante.

De esta forma, podemos
aseverar que esta nueva
Ley de Inclusión favorece
en términos sociales la
transformación de una
nueva comunidad educati-
va, donde el elemento prin-
cipal de la educación se ob-
serva como uno activo y
propulsor.

Desde allí es posible sos-
tener que vivimos el co-
mienzo y asentamiento de
un espíritu de injusticia so-
cial prolongando en la inte-
racción que los sistemas
educativos deberían esta-

blecer, a raíz de las aspira-
ciones más profundas y vá-
lidas para la formación de
cada uno de los estudiantes,
lo que sin duda está adscri-
to a las pretensiones de cada
una de las familias que hoy
se quedan sin la posibilidad
de elegir.

La estratificación que en
algún momento solo se evi-
denciaba en contextos so-
ciales, actualmente se ve di-
rectamente relacionada con
los entornos educativos, mi-
metizándose dentro de lo
que la sociedad rige según
su modelo. Sin embargo,
aún tenemos la posibilidad
de movilizarnos y elegir el
estrato al cual queremos
pertenecer.

Este ejemplo se produ-
ce también en la educación
al sectorizar por municipal,
subvencionada y pagada, lo
cual en términos de forma-
ción y de proceso de ense-
ñanza-aprendizaje, no de-
bería direccionar al sistema
educativo. Al contrario del
planteamiento anterior, hay
una atadura de manos ha-
cia las familias que quedan
sin la posibilidad de elegir y
obtener cierta movilidad y
libertad dentro de la socie-
dad en torno a políticas pú-
blicas asociadas al contexto
educativo y los impactos de
éste.
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Para evitar las tradicionales emergencias:

Municipio lanzó campaña ‘Invierno 2021’ y comprometió limpieza de esteros

El alcalde Patricio Freire junto a la directora de la Dipma y la
encargada de Emergencia, lanzaron la Campaña Municipal
de Invierno 2021.

• El alcalde Patricio Freire, junto a la direc-
tora de Medioambiente y el equipo de emer-
gencia municipal, enfatizaron su preocu-
pación respecto al autocuidado de los ve-
cinos, sobre todo en plena cuarentena pro-
ducto de la pandemia por Covid-19.

Con un llamado al auto-
cuidado y la precaución,
este jueves el alcalde Patri-
cio Freire, junto a Jac-
queline Aguilar, directo-
ra de Medioambiente (Di-
pma), y Carolina Molina,
encargada del Departa-
mento de Emergencia, lan-
zaron la Campaña Munici-
pal de Invierno 2021, ins-
tancia que busca orientar a
las vecinas y vecinos res-
pecto a los cuidados que
deben tomar para prevenir
cualquier tipo de emergen-
cia producto de esta esta-
ción del año, sobre todo en
el complejo panorama de
pandemia que estamos vi-
viendo.

Esta iniciativa busca
fomentar, entre otras co-
sas, la responsabilidad de
los vecinos en la manten-

ción y limpieza de sus te-
chos y canaletas, al igual
que los resumideros de
aguas lluvias, los cuales
deben estar libres de tie-
rra, hojas y escombros, así
como la revisión del siste-
ma eléctrico.

La Dipma Jacqueline
Aguilar indicó que todas
estas acciones son necesa-
rias para que la gente no
se descuide durante el in-
vierno, «pues, pese a que
los últimos años no han
sido lluviosos, la cantidad
de agua que cae es inten-
sa. Por lo tanto, es funda-
mental evitar complica-
ciones en nuestras vivien-
das».

La encargada del Depar-
tamento de Emergencia,
Carolina Molina, reiteró que
las personas deben adoptar

las medidas preventivas ne-
cesarias para enfrentar el
invierno.

Finalmente, el alcalde
Patricio Freire comprome-
tió la pronta limpieza de
los esteros, tal como se
hace año a año, a fin de
evitar cualquier eventuali-
dad producto de las llu-
vias.

«Hoy estamos a tiem-
po de realizar las limpie-
zas del estero. Sabemos
que pueden haber lluvias
el próximo mes, por lo que

es fundamental realizar
la limpieza de esteros,
para que mantengan sus
cauces naturales, y para
eso dispondremos de
nuestros equipos, tal
como lo hacemos todos los
inviernos», sostuvo el jefe
comunal.
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El próximo 19 de junio estará de aniversario:

Jardín Infantil Pulgarcita muy pronto cumplirá sus 13 años de existencia

VIENE ANIVERSARIO.- Autoridades, párvulos y docentes siempre han celebrado los aniversarios presencialmente, este
año no será posible. (Foto archivo)

UN MÁGICO LUGAR.- En el patio de su jardín, estos pequeñitos han disfrutado de la paz,
alegría y buenas uvas. (Foto archivo)

Directora del Pulgarcita, Ce-
ferina Farías Basualto.

El próximo sábado 19 de
junio estará cumpliendo sus
13 años de existencia el Jar-
dín Infantil Pulgarcita,
ubicado en El Llano cami-
no Tocornal. Este santuario
del saber se inauguró el día
19 de junio de 2008, siendo
el primer jardín infantil VTF
de la comuna de Santa Ma-
ría. Está edificado en su
mayoría de material sólido
con vigas de madera y pie-
dra laja en su contorno, la
techumbre es de imitación
tejas para simular las cons-
trucciones coloniales del
sector en el que se emplaza,
lo que hace del edificio una
bella y destacada construc-
ción.

HABLA LA
DIRECTORA

Diario El Trabajo ha-
bló la tarde de este jueves
con la directora del Pulgar-
cita, Ceferina Farías Ba-
sualto, quien nos amplió
sobre este emblemático
centro infantil.

«Nuestro Jardín cuenta
con tres salas pedagógicas
para la atención de párvu-
los de forma exclusiva, una
para los 20 lactantes de sa-
lacuna y dos para los 32
párvulos de nivel medio,
están acondicionadas brin-
dan ambientes seguros
para la atención integral de
niños y niñas. El jardín in-
fantil debe su nombre al
apellido de la destacada di-
rigente vecinal María
Pulgar Madrid, en me-
moria de su valiosa gestión
se bautiza como Pulgarci-
ta», comentó Farías.

- ¿Qué rangos de edad
son los que atiende y desa-
rrolla el Pulgarcita?

- Nosotros entregamos
una educación integral a ni-
ños entre los 84 días y tres
años 11 meses de edad, ga-
rantizando sus derechos,
creando espacios y situacio-
nes para el desarrollo de

habilidades artísticas en un
ambiente basado en el jue-
go, respeto y la solidaridad;
en conjunto con la familia y
comunidad. Además, conta-
mos con un equipo de pro-
fesionales, educadoras, téc-

nicos, manipuladoras y
auxiliares de servicio, para
atender todas las necesida-
des de los niños durante la
primera infancia. Nuestro
jardín infantil es apoyo fun-
damental para las familias
de los niños que asisten a él,
pues entrega aprendizajes
significativos e inclusivos
para su desarrollo integral,
teniendo el juego como eje
principal de nuestra labor
educativa, siendo también
reconocido en la comunidad
por su aporte en diferentes
actividades artísticas y so-
ciales.

- ¿Cómo están ha-

ciendo ahora con la
pandemia?

- En la actualidad y de-
bido al contexto de pande-
mia Covid-19, el equipo pe-
dagógico del jardín infan-
til ha debido adaptarse y
creativamente continúa
con la atención vía remota
a las familias de los niños
que atiende a través del en-
vío de material pedagógico
y cápsulas educativas,
manteniendo semanal-
mente la conexión con las
familias.

- ¿Cuál es la propues-
ta educativa para estos
pequeñitos?

- La propuesta educati-
va consiste en desarrollar
habilidades artísticas espe-
cialmente en baile y actua-
ción, que los párvulos poco
a poco incrementan desde
muy pequeños, donde
aprenden gradualmente a
salir a escena controlando
sus emociones y realizando
con desplante y gracia sus
actividades; nuestro máxi-
mo orgullo es verlos demos-
trar su talento mientras jue-
gan y gozan del momento de
ser pequeños artistas.
Roberto González Short
Fotos Archivo del
Jardín
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Trabajadores de Talleres Municipales declaran la ‘Guerra’ a microbasurales
El grupo de trabajado-

res que se desempeñan en
los Talleres Municipales de
San Felipe, a cargo de
Mauricio Castro, han
trabajado intensamente
para poder erradicar algu-
nos lugares donde se acos-
tumbra botar basura o ra-
mas de árboles.

Es el caso de la limpieza
que se hizo en la intersec-
ción de Bernardo Cruz con

El antes y el después en el sector de Sargento Aldea con Santa Teresa, luego de la inter-
vención realizada por personal municipal.

Una gran cantidad de ramas se apreciaban en la intersección de Bernardo Cruz y Hermanos
Carrera.

Las ramas depositadas sobre la batea lista para subirla al camión y retirarlas del lugar.

El ‘Gato’, otra de las máquinas que se emplearon en la limpieza del microbasural.

El sector ahora luce impecable luego de los trabajos realizados por personal de Talleres
Municipales.

Hermanos Carrera, en el
Barrio Miraflores. En el lu-
gar se sacó todas las ramas
que habían, echándolas a
camiones, usando para este
trabajo bateas donde se de-
positaban los restos de ra-
mas.

Otro lugar clásico en
San Felipe es el ubicado en
la intersección de la Ave-
nida Sargento Aldea con
Santa Teresa, sector nor-

poniente de San Felipe.
Ahí también los funciona-
rios realizaron una limpie-
za general del sector. Por-
que es tradicional que las
personas vayan a botar
todo tipo de basura. Algu-
nas veces se han visto col-
chones, etc.

Es de esperar que este
lugar no aparezca nueva-
mente con basura. Aunque
eso es complicado.
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Piden ser clasificados como ‘Esenciales’ para poder trabajar:

Hoy protestan estilistas y peluqueros en la Plaza Cívica a las 10:00 horas

LOS ORGANIZADORES.- Ellos son los cuatro organizadores: Robert Arredondo, Pablo
Morales, Leonardo Arredondo, Booner Cutz, y el diputado Luis Pardo y el constituyente
Ruggero Cozzi.

Uno de los organizadores de
la protesta, Leonardo Arre-
dondo Maldonado.

• Cada estilista traerá un cliente para cor-
tarle el pelo. Llevan mucho tiempo sin po-
der abrir sus locales. Cada día que pasa
se endeudan más.

Hoy viernes a las 10:00
horas en la Plaza Cívica de
San Felipe, se estará desa-
rrollando una inédita pro-
testa pacífica del gremio de
peluqueros y estilistas de
nuestra comuna. El reclamo
que estos profesionales de la
belleza tiene que ver con el
hecho de haber sido exclui-
dos por las autoridades de
Salud, y no categorizarlos
como ‘esenciales’, por lo que
dicha exclusión los tiene sin
trabajo, pagando sus arrien-
dos como pequeñas PYME
que son, y sin la posibilidad
de reanudar sus actividades.

BARBEROS UNIDOS
Diario El Trabajo ha-

bló con uno de los organi-

zadores de la protesta, Leo-
nardo Arredondo Mal-
donado, quien nos infor-
mó sobre el evento de hoy
viernes: «Soy barbero y
dueño de una barbería. Yo,
en conjunto con un grupo
de estilistas y barberos, re-
presentamos el área de la
cosmética y la belleza de
Aconcagua, queremos ser
escuchados, y que nuestro
servicio sea categorizado
de ‘primera necesidad’, que
seamos esenciales y poda-
mos abrir nuestros locales
y así poder tener activo
nuestro trabajo, que en el
fondo es lo que nos está
afectando demasiado a
muchas barberías, están
cerrando muchas barbería,
no tenemos cómo sostener-
las, debemos pagar arrien-
do y en el fondo eso nos está
afectando de manera con-
siderable. Hay que recor-
dar que nosotros también
tenemos una familia atrás,
que no estamos pudiendo
solventar económicamente
nuestras necesidades», in-

dicó Leonardo.
- ¿Qué pretenden lo-

grar con esta protesta?
- La idea de la moviliza-

ción es tratar de tener un
permiso para poder traba-
jar, incluso también para los
clientes cuando vengan a
cortarse el cabello no ten-
gan que mentir diciendo
que va a un supermercado
para sacar su permiso. En-
tonces, en el fondo eso es lo
que queremos.

- ¿Y qué harán, cómo
es que protestarán?

- Va a ser una protesta
muy pacífica. Lo que quere-
mos hacer es cortar el cabe-
llo en la Plaza Cívica, sin
muchos implementos, sola-
mente con una máquina,
una tijera y una capa. La
idea es expresar que ‘esta-
mos en la calle’, porque en
este momento estamos en la
calle. No podemos cortar en
nuestros locales y esa va a
ser nuestra manifestación
súper pacífica.

- ¿Cuántos profesio-
nales del estilismo es-

tán convocados?
- Mira, yo calculo que

deberían llegar unas 50, 60
personas. Idealmente sí hay
más convocadas, pero tam-
bién mucha gente.

- ¿Algún temor de ser
detenidos por Carabi-
neros?

- Muchos de nosotros te-
nemos miedo, incluso me
incluyo. Tengo miedo por el
tema de que estamos en
Cuarentena y no tenemos
permiso. Vamos a ir con un

permiso de dos horas, que
es el que se pide pase dia-
rio. Entonces estamos un
poquito asustados. Hay
muchos que tal vez se van a
restar por eso, pero espera-
mos que salga algo bueno y
pacífico, que es lo que que-
remos y en realidad lo que
todos los barberos estilistas
están en esa postura.

- ¿Con cuáles autori-
dades han hablado o
piensan llevar esta soli-
citud?

- Mira, tenemos pensa-
do sostener reuniones con
las autoridades que nos es-
cuchen, este jueves nos re-
unimos con el concejal Ma-
rio Villanueva que tam-
bién nos está ayudando con
este movimiento, porque en
el fondo saben que estamos
viviendo esta situación, y
nos está ayudando también
el diputado Luis Pardo, y
también el constituyente
Ruggero Cozzi.
Roberto González Short

Diputado Pardo inició gestiones para declarar barberías como esenciales

Tras reunirse con los barberos y estilistas del valle, el diputado Luis Pardo envió un oficio al
Ministerio de Salud para solicitar, en la medida de lo posible, que puedan ser declarados
como esenciales.

• Parlamentario envió un oficio al Ministe-
rio de Salud para que barberos y estilis-
tas puedan trabajar en comunas en cua-
rentena, tomando todos los resguardos
sanitarios.

La llegada de la pande-
mia del Covid-19 a nuestro
país desencadenó el cierre
temporal de una serie de ne-
gocios que mantenían un
contacto directo con sus
clientes, los que fueron de-
clarados como no esencia-
les en el denominado plan
Paso a Paso del gobierno.

Complejo escenario que
afectó gravemente a las pe-
luquerías y barberías de la
región, oficios que a pesar
de aumentar su popularidad
durante los últimos años,
bajo el contexto de la pan-

demia se vieron en la obli-
gación de paralizar sus fun-
ciones, dejando a un núme-
ro importante de personas
sin empleo.

Ante esto, el diputado
Luis Pardo se reunió con
barberos y estilistas de San
Felipe y Los Andes, con quie-
nes inició un trabajo manco-
munado que, en definitiva,
les permita solicitar que su
rubro sea declarado como
esencial con el objetivo de
funcionar normalmente en
comunas en cuarentena, to-
mando todos los resguardos
y medidas sanitarias del caso.

«Son muchas las barbe-
rías y peluquerías que han
cerrado sus puertas porque
al no poder trabajar, tam-
poco tienen para pagar los
arriendos de los locales. Por
lo mismo nos organizamos

y le solicitamos ayuda al di-
putado Luis Pardo para de-
mostrarle al ministerio que
nuestro trabajo se puede
llevar a cabo respetando
todas las medidas sanita-
rias y sin mantener ningún
tipo de contacto directo con
los clientes», declaró Leo-
nardo Arredondo, dueño
de barberías en San Felipe,
quien agregó que han sido
más de cien los puestos de
trabajo que se han perdido
en el rubro desde el inicio de
la pandemia.

En concreto, y tras re-
unirse con los barberos y
estilistas de San Felipe y Los
Andes, el parlamentario del
Distrito 6 envió un oficio al
Ministerio de Salud para so-
licitar, en la medida que la
emergencia sanitaria lo per-
mita, que puedan ser decla-

rados como esenciales y así
ejercer sus labores normal-
mente, respetando los pro-
tocolos sanitarios.

«Nos reunimos con los
barberos y estilistas de San
Felipe y Los Andes para co-
nocer sus actuales necesi-
dades y así poder ayudar-

los en momentos complejos
debido a la pandemia. Son
meses en donde dichos ru-
bros no han podido funcio-
nar de manera normal,
viéndose afectado grave-
mente el ingreso de cientos
de familias en ambas co-
munas, y por lo mismo, los

apoyaremos con un oficio
para que el Ministerio de
Salud pueda otorgarles un
permiso especial que los
declare como actividad
esencial, siempre que la
emergencia sanitaria lo
permita», finalizó el diputa-
do, Luis Pardo.
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Bebé de meses salvó gracias a venir en su silla de seguridad:

Dos lesionados en triple colisión en intersección de Chacabuco con Yungay

DOS LESIONADOS.- Este colectivo y la SUV blanca fueron los principales protagonistas de la
triple colisión registrada la mañana de este jueves en la esquina de Yungay con Chacabuco.

SALVÓ ILESO.- Esta pequeña guagüita salió ilesa gracias a
que sus papás pensaron en su seguridad y lo transportaban
en su silla de seguridad y cinturón bien puesto.

A URGENCIAS.- Esta mujer debió ser trasladada al Hospital San Camilo por personal del
SAMU.

DAÑOS MILLONARIOS.- Tal como se aprecia en la imagen, el colectivo resultó con cuantio-
sos daños.

Una triple colisión regis-
trada a las 10:24 horas de
este jueves, en la esquina de
las avenidas Chacabuco con
Yungay, es la que dejó como
resultado a dos personas
adultas con lesiones de me-
diana consideración, pero
también con altísimas pér-
didas materiales en dos de
los autos involucrados.

Lo más preocupante del

accidente y que disparó to-
das las alertas de los soco-
rristas de manera especial,
es que en la parte trasera
del vehículo blanco (una
SUV JAC) era trasladado
un bebé de apenas unos
meses de nacido, pero que
no sufrió lesión alguna por-
que sus padres lo llevaban
en su respectiva silla de se-
guridad y con su cinturón

reglamentario bien instala-
do, por lo que de esa forma
se evitó una tragedia ma-
yor.

Al lugar llegaron ambu-
lancias del SAMU, Bombe-
ros y Carabineros, profesio-
nales que cerraron por com-
pleto Avenida Chacabuco
hacia la Esquina Colorada.
Carabineros investiga la
versión que un testigo ocu-
lar les rindió en su informe
preliminar, en la que seña-
la que dos autos livianos se
dirigían por Yungay de nor-
te a sur, es decir hacia el
centro de la ciudad, mien-
tras un colectivo se despla-
zaba por plena rotonda,
frente a la cancha de tenis,
circunstancia en la cual se
produjo la colisión con la
SUV blanca, quedando am-
bos vehículos incrustados
contra la malla metálica, ge-
nerando también que un
tercer auto liviano se viera
también afectado, el que
venía detrás del auto blan-
co. Serán las autoridades
correspondientes las que
determinen las responsabi-
lidades en este lamentable

accidente.
Como resultado del

aparatoso percance, dos

personas fueron traslada-
das al Hospital San Cami-
lo, una mujer entre los afec-

tados.
Roberto González Short



88888 EL TRABAJO  Viernes 11 de Junio de 2021POLICIAL

Mandan a la cárcel a sujeto acusado de violación a la hija de su expareja

El imputado fue formalizado el pasado 3 de junio en el Tribu-
nal de Garantía de San Felipe por una serie de delitos co-
metidos en contra de la hija de su ex pareja, menor de edad
al momento de los ilícitos. (Foto referencial)

• Imputado además por los cargos de abu-
so sexual y producción de material porno-
gráfico con menor de edad.

En prisión preventiva
quedó un sujeto acusado de
abuso sexual, violación y
producción de material por-
nográfico en contra de una
menor de edad.

Del Ministerio Público
de San Felipe indicaron que
desde octubre del año 2020
se desarrollaba la investiga-
ción en contra de Róbin-
son O.V., de 45 años de
edad, quien fue formalizado
el pasado 3 de junio en el
Tribunal de Garantía de San
Felipe por una serie de deli-
tos cometidos en contra de
la hija de su ex pareja, me-
nor de edad al momento de

los ilícitos.
Como expuso el Fiscal

de San Felipe, Alejandro
Bustos, durante la audien-
cia, el imputado mantuvo
entre los años 2010 y 2016
una relación sentimental y
de convivencia con la madre
de la víctima, con quien ade-
más tuvo un hijo en común.

«Tras el término de la
relación, se mantuvieron
las visitas periódicas de la
víctima y su hermano me-
nor al domicilio del impu-
tado, ubicado en Villa Los
Álamos de San Felipe. En
ese domicilio, entre los años
2016 y finales de septiem-

bre del año 2020, el impu-
tado realizó actos de signi-
ficación sexual y relevancia
con la niña. Además, al in-
terior del mismo domicilio
filmó uno de los delitos con
su equipo de telefonía celu-
lar, y almacenando dicho
registro en su teléfono en al
menos dos archivos de vi-
deo», explicó el Fiscal Bus-
tos.

Los antecedentes fueron
expuestos en la audiencia de AVISO: Por extravío queda

nulo Certificado CA Nº
00572120  licencia conducir
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formalización donde se le
imputaron por parte del
Ministerio Público, los deli-
tos de abuso sexual reitera-
do de menor de 14 años;
violación de menor de 14
años reiterada y un delito de
producción de material por-
nográfico con empleo de
menores. Todos consuma-
dos y perpetrados en cali-
dad de autor ejecutor.

Si bien el imputado
cuenta con la atenuante de
haber confesado gran parte
de los delitos, tiene la agra-
vante de haber tenido a la
menor bajo su cuidado, a
quien conoció cuando tenía
entre dos y tres años de
edad.

La Fiscalía de San Feli-
pe trabajó con la Brigada de

Delitos Sexuales de la Poli-
cía de Investigaciones el
caso.

El Tribunal de Garantía
acogió la solicitud del Mi-
nisterio Público y decretó la
medida cautelar de prisión
preventiva, otorgando un
plazo de investigación de 45
días.
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Asumió un nuevo jefe de cadetes en el Uní Uní

Raúl Reinoso se ilusiona con la
futura administración municipal

El profesional argentino Pablo Álvarez, asumió la función de
jefe de toda el área formativa del Uní Uní.

Recientemente se inte-
gró como jefe del staff téc-
nico del Fútbol Formativo
de Unión San Felipe, el pro-
fesional argentino de 44
años de edad Pablo Álva-
rez, quien hasta antes de su
llegada al Uní Uní había de-
sarrollado gran parte de su
carrera profesional en el
club Instituto de Córdova.

En una conversación
con el sitio oficial albirrojo,
el estratego trasandino en-
tregó algunos apuntes inte-
resantes como por ejemplo
su llegada al fútbol profesio-
nal: «Mi historia es un poco
atípica ya que yo estudié en
un principio Odontología,
pero la verdad no me sentí
cómodo en esa carrera, por
lo que opté por estudiar
Educación Física. Fue en
ese momento que me acer-

qué a este deporte en una
liga escolar que es muy
competitiva, ya que la inte-
gran colegios donde se tra-
baja de manera muy seria
y profesional el fútbol in-
fantil. Desde ahí salté al
Instituto; después me hice
Entrenador Profesional y
posteriormente me especia-
licé en Dirección Deporti-
va», contó el profesor.

Durante la charla el en-
trenador dio luces de cómo
se gestó su llegada al club
sanfelipeño: «Siempre he
tenido como política profe-
sional el nutrirme de mane-
ra constante de conoci-
mientos; es por eso que
siempre viajo mucho a dis-
tintos lugares del mundo
para ver cómo trabajan al-
gunos clubes en sus áreas
formativas. El 2018 tuve la

posibilidad de conocer la
labor de Curicó, Universi-
dad de Chile, Universidad
Católica, O’Higgins y
Unión San Felipe. En esa
ocasión Mauro Peralta me
invitó a ver partidos de los
juveniles, fue ahí que surgió
el primer acercamiento con
el club. Luego como Mauro
se fue a Ecuador se generó
la posibilidad de venir,
hubo que esperar un poqui-
to porque hasta marzo la-
buré en Instituto».

Al igual que todos los
que arriban al Uní Uní, Pa-
blo Álvarez destacó la cali-
dad de las instalaciones de
la institución sanfelipeña:
«Una de las cosas que me
sedujo para venir fue el pre-
dio (complejo deportivo),
ya que encontrar este tipo
de infraestructura no es co-

mún y habla de la política
deportiva del club; ahora es
importante que todo el tra-
bajo que hagamos en infe-
riores se vea reflejado des-
pués en el primer equipo»,
afirmó, dejando en claro
que el receso por la pande-
mia no será un factor que
juegue en contra de su labor
porque, «todo acá está muy
bien armado. Han sido casi
dos años en que se ha esta-
do parado, pero al estar
todo armado se hace más
sencillo retomar las activi-
dades», culminó.

Arturo Vergara se prepara para
un nuevo desafío de Box

El andino esquivando el golpe de un oponente en una pe-
lea reciente.

Entrenando a full para
un difícil desafío agenda-
do para el próximo sába-
do 19 de junio en la capi-
tal, se encuentra el boxea-
dor andino Arturo Ver-
gara, quien enfrentará a
Enzo Soracco en una
pelea pactada a 10 asaltos
en la categoría de los 69
kilos (Welter). «Este com-
bate salió recientemente
y claramente será una
buena oportunidad para
seguir progresando en
esta disciplina», contó el
oriundo de Los Andes a El
Trabajo Deportivo.

En la cita deportiva
producida por Eventos
Impacto también estará
Christian Vega, otro
andino que subirá al ring
para desafiar en un com-
bate de Kick Boxing en la
serie de 60 kilos a Nico-
lás Lobos.

El máximo dirigente del balompié aficionado local está es-
peranzado con la llegada de la doctora Castillo al sillón
edilicio.

El presidente de la Aso-
ciación de Fútbol Amateur
de San Felipe, Raúl Reino-
so, se mostró ilusionado
con el futuro arribo a la al-
caldía de San Felipe de la
doctora Carmen Castillo.
Esta sensación descansa en
el hecho que el directivo
confía en que la nueva ad-
ministración municipal se-
guirá en la línea de apoyo
real que su organización re-
cibió durante los últimos
meses, en los cuales recibie-
ron una histórica subven-
ción, además de proyectos
concretos para mejorar el
Complejo ‘Las Tres Can-
chas’ y otros recintos depor-
tivos.

Durante una conversa-
ción telefónica (medida de
resguardo por el Covid-19)
con nuestro medio, el his-
tórico dirigente deportivo
sanfelipeño formuló: «He
tenido señales positivas
respecto a la visión que tie-
ne la alcaldesa sobre nues-
tra disciplina, en conversa-
ciones que he sostenido con

ella, le he  informado a
grandes rasgos de nues-
tras necesidades, y he vis-
to que ella está interesada
en apoyarnos, por lo que
estoy esperanzado en que
avanzaremos, además que
para nosotros será funda-
mental que se siga en la
misma línea de apoyo y

atención que se nos brindó
durante los meses que es-
tuvo el doctor Beals como
alcalde, donde nos senti-
mos importantes y respe-
tados, así que espero que se
siga en ese camino porque
otra cosa  nuestra gente la
considerará como un re-
troceso».

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Muy pronto se sabrá la conformación del plantel de Trasandino para este 2021

La escuadra andina mostrará un plantel con muchas caras nuevas.

En la edición de ayer de
El Trabajo Deportivo
contábamos a nuestros fie-
les lectores que en la actua-
lidad Trasandino está a la
espera de las autorizaciones
para iniciar la fase uno del
Protocolo Inicial dispuesto
por la Tercera División.

Por estos días tanto el
club andino como el resto
de los competidores se en-
cuentran en el periodo de
confirmación de su partici-
pación en el torneo 2021,
trámite que concluirá ma-
ñana sábado.

Una vez concluido eso
recién el directorio de la
Tercera División comenza-
rá a trabajar en el formato
de campeonato, que demás
está decir será similar, por
no decir idéntico al del año
pasado (por grupos y play
Offs).

Un tema muy relevante
que tiene que ver con la con-
firmación de los equipos, es
el que recién ahí los clubes
podrán inscribir a los juga-
dores y sus cuerpos técni-
cos, aunque es claro que eso
será muy rápido ya que en

la práctica todas las institu-
ciones tienen listos los plan-
teles, pero por un asunto de
reglamento no pueden ha-
cerlos públicos debido a que
no los tienen registrados,
por lo que no se descarta
sorpresas de última hora.

En el caso de Trasandi-
no existen rumores que ha-
blan que no serían menos
de diez los jugadores que
llegarán a Los Andes para
ponerse a disposición del
staff técnico comandado
por Luis Pérez, quien
este 2021 y en plena época
de Pandemia buscará lle-
var al ‘Cóndor’ de regre-
so al fútbol profesional
chileno.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Cuidado con esas personas que en-
vidian lo de otros/as ya que incluso no les
importa si también tienen un compromiso.
SALUD: Cuidado con los problemas a los
riñones. DINERO: Trate de no dejar ningu-
na cuenta impaga. COLOR: Burdeos. NÚ-
MERO: 15.

AMOR: La amistad es algo bonito y usted lo
puede arruinar por querer tener algo más con
esa persona. SALUD: No deje que su ener-
gía vital se estanque por problemas ajenos a
usted. DINERO: Afine de mejor manera los
detalles de ese proyecto. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 9.

AMOR: Si la otra persona trata de iniciar un
conflicto usted deberá evitarlo a toda costa.
SALUD: Debe tener cuidado con esos dolo-
res de cabeza, cuidado con la tensión. DI-
NERO: Siga trabajando como lo ha hecho
hasta ahora ya que esto le traerá recompen-
sas. COLOR: Azul. NÚMERO: 6.

AMOR: Viva y disfrute del cariño que le entre-
gan las personas, no se encierre tratando de
proteger su corazón. SALUD: Riesgo de acci-
dentes en el hogar, tenga más cuidado. DINE-
RO: No ponga en riesgo su fuente laboral por
una propuesta que no tiene nada de sustenta-
ble. COLOR: Celeste. NÚMERO: 14.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si quiere que el amor vuelva su vida
deberá partir por cambiar un poco. SALUD:
Consumir alcohol en abundancia no es bue-
no para su hígado y menos para la salud
general de su organismo. DINERO: No olvi-
de que debe pagar todas sus deudas. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 16.

AMOR: La felicidad puede volver a escapar-
se si es que no cambia de actitud y entiende
que el pasado es historia. SALUD: El tema
renal es algo de lo cual se debe preocupar.
DINERO: Es preferible que no haga cambios
laborales en esta primera mitad de junio.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 15.

AMOR: Lo importante es que se tome el tra-
bajo de conocer a esa persona. SALUD:
Tome con más tranquilidad lo que le ocurre
para no alterarse por nada. DINERO: Trate
de ordenar bien sus cuentas y así su presu-
puesto no se desarmará por un mal movi-
miento. COLOR: Violeta. NÚMERO: 4.

AMOR: Cuidado con las malas decisiones
que a veces se toman por no pensar bien las
cosas. SALUD: Cuidado con su presión ar-
terial, no ponga en riesgo su salud por no
cuidarse. DINERO: Dedique más recursos al
desarrollo de sus competencias. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 19.

AMOR: Si busca consolidar su relación se-
ría importante que su pareja sienta que se
la está jugando. SALUD: Evite el excesivo
consumo de alimentos ricos en azúcar. DI-
NERO: Es difícil no endeudarse, pero re-
comiendo prepararse para más adelante.
COLOR: Gris. NÚMERO: 7.

AMOR: Haga lo posible por evitar cualquier
tipo de confrontación con las personas con
las cuales se rodea. SALUD: Mucho cuida-
do con los accidentes en la vía pública. DI-
NERO: El esfuerzo que pone en su trabajo
debe hacer que se sienta orgulloso/a. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 3.

AMOR: No dude en hacer lo correcto, eso
será lo mejor para usted y la otra persona.
SALUD: Sea responsable con su salud y
con la de los suyos. No se exponga tanto.
DINERO: Los temas laborales pueden lle-
gar a complicarse a medida que este mes
avance. COLOR: Celeste. NÚMERO: 5.

AMOR: Cuidado con escuchar malos con-
sejos. A veces es mejor dejarse llevar por
lo que dice el corazón. SALUD: Necesita
descansar más o idealmente buscar algo de
paz en su interior. DINERO: Debe ser más
prudente en los gastos que piensa hacer.
COLOR: Café. NÚMERO: 11.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Unas 600 familias aprenderán a reciclar con sus composteras:

Programa de Minimización de RSD zona urbana arranca en Santa María

ARRANCA PROYECTO.- Las distintas composteras y recipientes para poder desarrollar
este trabajo en la comuna fueron presentados al mediodía de este jueves en Villa Los Aro-
mos.

COMPROMISO DE TODOS.- Este es el uso correcto de es-
tas composteras, tanto niños como adultos deben participar
por un planeta mejor.

Claudio Zurita Ibarra, jefe
comunal de Santa María.

Secplac de Santa María,
Eduardo León Lazcano.

Lina Razeto Olivares, geren-
te general de la empresa
Geociclos.

Directora de la Subdere, Sus-
sane Spichiger Jouannet.

• Funcionarias del Programa Quiero Mi
Barrio ayudarán en el proceso.

SANTA MARÍA.- Pa-
sado el mediodía de este jue-
ves en la plazuela Las Aca-
cias de la IV Etapa en Villa
Los Aromos de Santa María,
fue inaugurado el Progra-
ma Minimización RSD,
iniciativa desarrollada por
el Secplac de la comuna,
Eduardo León Lazcano,
quien con su equipo de tra-
bajo municipal convocó a
las autoridades comunales y
regionales de la Subdere. Se
trata del Programa Quie-
ro Mi Barrio, mismo que
durará 15 meses en ejecu-
ción y compromete a 600
familias de la parte urbana
de dicha comuna para que
ellas mismas logren generar
compost para sus huertos
personales y a la vez para
que generen menos basura
orgánica.

A la cita llegaron el alcal-
de Claudio Zurita Iba-
rra, Sussane Spichiger
Jouannet, jefa Unidad re-
gional de la Subdere, y Lina
Razeto Olivares, gerente

general de la empresa Geo-
ciclos, encargada de ejecu-
tar el programa.

TRABAJO INTEGRAL
Este programa pretende

que 600 familias volunta-
rias del sector urbano, quie-
nes producen un 51%
aproximado de los residuos
sólidos domiciliarios de la
comuna, reduzcan la gene-
ración en el origen, especial-
mente los orgánicos, los vi-
drios, pets, papel, cartón y
aceite usado, generando
una cultura del reciclaje y
minimización de RSD en el
origen.

A las 600 familias se les
entregará un kit de compos-
taje domiciliario y recibirá
seguimiento por once me-
ses, este programa además
contempla 36 capacitacio-
nes a la comunidad y refor-
zamiento de los puntos ver-

des de la zona urbana de
Santa María con campanas
para vidrio, jaulas pets y
contendedores para aceite,
papel y cartón.

Se espera además que
esta iniciativa pueda desa-
rrollarse en el seno de co-
munidades urbanas como la
misma Villa Los Aromos, en
donde la Municipalidad, a
través del Quiero Mi Barrio,
ha levantado con la comu-
nidad un conjunto de pro-
yectos sociales y de obras,
entre los cuales destaca la
construcción de una Eco-
Plaza, y la formación de ve-
cinos como Gestores Am-
bientales de su barrio y de
la comuna.

VOCES ECOLÓGICAS
Diario El Trabajo es-

tuvo en el lugar y habló con
las autoridades, empezando
con Claudio Zurita Iba-
rra, jefe comunal de
Santa María: «Estamos
dando inicio hoy día a este
programa muy especial
(…) Queremos reciclar que-
remos trabajar para mini-
mizar la cantidad de basu-
ra que saquemos. Hay que
recordar que los vertederos
se cierran a final de año,
por lo cual tenemos que lle-
var nuestra basura a otro
lugar, por lo tanto, quere-
mos que la gente nos ayude
a través de este tipo de pro-
gramas, hoy día tenemos
una empresa que está com-
prometida y trabaja con
nosotros fuertemente, con
gente de la comuna que nos
va a apoyar en esta tarea,
y también lo que va a hacer
todo el proyecto, que va jus-
tamente con otros proyec-
tos que estamos un sector
del Programa Quiero Mi

Barrio, donde están llegan-
do camiones nuevos, vamos
a tener nuevos contenedo-
res también», indicó Zuri-
ta.

Así también la directora
de la Subdere, Sussane
Spichiger Jouannet,
quien indicó que «Si bien
hoy día es el lanzamiento de
este programa 171 millones
de pesos, que busca cam-
biar los hábitos en 600 fa-
milias de la comuna de San-
ta María, y así poder con-
tribuir a mejorar la calidad
de vida de nuestros vecinos
y, por supuesto, cuidar
nuestro medioambiente.
Hacemos una invitación a
todos los vecinos de Santa
María de inscribirse, por-
que con esto empezamos a
hacer un cambio real y se-
guimos con una política de
residuos sólidos que ha ve-
nido impulsando el alcalde
Zurita y que esperamos
siga en esta senda», comen-
tó.

También el Secplac
Eduardo León añadió
elogios al proyecto que se

inicia, «bueno, yo creo que
hoy día es momento de ac-
tuar. El planeta nos pide que
tomemos en nuestras ma-
nos la solución. El cambio
climático está con muchas
señales peligrosas. Hoy día
600 familias de Santa Ma-
ría pueden aprender ha-
ciendo reciclaje, a no produ-
cir basura. Esa es la meta,
si separamos en origen, no
generamos la basura y so-
mos actores principales de
esto. Así que invitamos a las
familias de Santa María a
inscribirse y a participar de
este programa.

Finalmente fue Lina
Razeto de la empresa Geo-
ciclos quien amplió detalles:
«nosotros vamos a ejecutar
este proyecto, vamos a tra-
bajar durante 15 meses con
personas de Santa María, y
también con un equipo que
cuenta ya con mucha expe-
riencia, tenemos 15 años de
experiencia como empresa
trabajando en proyectos de
minimización de residuos, y
lo que queremos llegar es a
que estas 600 familias pue-

dan disminuir al menos un
60% a 70% de todos los re-
siduos que generan ellos en
sus domicilios».
Roberto González Short


